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La Fournée

Le chantier en direct
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314 travailleurs sur le chantier

279 986 heures au projet 

1061 jetons amassés
J'arrête et je demande de
l'aide face à une situation à
risque ou dangeureuse

Projet de réfection des fours à cuisson des anodes et d'augmentation d'ampérage



Chers travailleurs et citoyens,

   

Comme vous pouvez vous en douter, nous

avons besoin d’une panoplie de compétences

pour effectuer la réfection des fours à Alma. 

Ces compétences très spécifiques sont

détenues par nul autre que tous nos

travailleurs et nos gestionnaires présents au

chantier qui travaillent de jour comme que de

nuit, 10 à 12 heures par quart, 6 jours sur 7 et

qui en plus sont parfois loin de leur

famille.    Sur ce chantier, il est impressionnant

de voir plus de 300 employés effectuer des

tâches toutes aussi complexes les unes que les

autres.  Nous sommes fiers de constater une

collaboration exceptionnelle au quotidien

avec tous les corps de métiers, nos partenaires

sous-traitants ainsi que notre client.   

  

Chez Benoit Pineault, nous nous engageons à

vivre en cohérence avec nos valeurs. Quand
on se rencontre, on se dit les vraies affaires avec
respect et professionnalisme dans le but d’être
bien au travail et de bien travailler en équipe.
Toutes ces valeurs sont observées sur ce

chantier et sont l’une des clés de notre

succès. Nous sommes persuadés que c’est

grâce à ces valeurs que toute notre équipe

adhère rapidement aux objectifs à atteindre :

terminer la réfection des fours sans blessure,

en qualité et dans le temps malgré la

pandémie qui nous frappe.    

Merci à vous tous!     

Bon coup

Pour Sébastien Gilbert, le coordonnateur SSE de la compagnie

Benoit Pineault, le travail d’équipe a toujours été important. En

agissant ainsi, il a le sentiment que l’implication de tous donnent

de bons résultats pour avancer les travaux au chantier de façon

sécuritaire.  

C’est dans cet esprit qu’il a mis sur pied deux comités.

D’abord, Sébastien a observé qu’il y avait beaucoup de

particularités liées aux activités de levages de

matériaux et d’acteurs différents au chantier. Il voulait informer

les troupes et assurer un suivi sur les bonnes procédures. Il a

donc mis sur pied un comité de levages représenté par chaque

corps de métier. Ensemble, ils ont mis leurs idées à contribution

pour assurer l’exécution des levages de façon

sécuritaire qu’ils appellent maintenant les règles d’or!   

Sébastien a aussi rassemblé des travailleurs pour créer le comité

chute d’objets. Ensemble, ils réfléchissent aux situations à

risques de chutes d’objets et identifient des lieux à sécuriser.   

Les comités ont été mis en place en mai. Au total, une

quarantaine de personnes y participent. Je ne peux pas avoir les
300 travailleurs autour de la table, je m’assure d’avoir une bonne
représentation de tous les différents acteurs du chantier. Ainsi, les
représentants du comité deviennent des ambassadeurs sur le site
de construction et peuvent transmettre l’information et faire de la
prévention.   

Avec le succès de ses équipes, rien n’arrête Sébastien, il est en

train de mettre sur pied un troisième comité pour les

espaces clos!

Mot de Benoit Pineault inc.
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Création de deux comités afin d'améliorer
la communication et le travail d'équipe
sur le chantier. 

Président, Alain Pineault 
Directeur général, Jean-Benoît Pineault 
Directeur construction Carol Pineault



État d'avancement du chantier

Un peu plus de 50 % des cloisons

préfabriquées dans un atelier annexé au

four sont terminées.

25 % des chambres de cuisson des anodes

sont prêtes pour la dernière étape des

travaux : l’étanchéité et l’installation des

dalles d’alvéoles.

 

La rehausse du plancher d’opération

autour du four est complétée.

Les travaux préparatoires pour la rehausse

des ponts-roulants d’opération, le pont-

coke et le pont-pince, sont pratiquement

terminés. Dans les prochaines semaines, les

ponts roulants seront rehaussés pour être

en mesure de fonctionner avec les

nouvelles dimensions du four.

Comme planifié, les premières chambres de

cuisson seront livrées au début septembre

2020.

Four 2
69%
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Programme Arrêter et demander de l'aide 

Jeton remis à Daniel Bergeron de l’équipe intégrée de projet de

la compagnie Hatch. Daniel a installé une dragonne sur son livre de

notes pour éliminer le risque de chute d’objets. C’est une excellente

mesure corrective après avoir perdu et cherché son livre partout sur le

chantier! 😉

Jeton remis à Denis Pellerin de la compagnie Fabmec. Denis s’est interrogé

à savoir s’il devait fermer les accès d’un espace clos sous la roulotte de

chantier étant donné que les travaux reprenaient le lendemain. La réponse 

lorsqu’il n’y a plus de surveillant d’espace clos, tous les accès doivent être

fermés.

Voici un bon coup d'Échafaudage Industriel! 

Jérémie Boudreault et Olivier Dubois ont installé un support pour

leur matériel sur le projet de Gastier.

20 550 $
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Planifier le départ et le retour de
vavances 

En vue du départ pour les vacances de la

construction, tous les entrepreneurs ont

fourni un plan de fermeture ainsi qu’un

plan de réouverture du chantier. Les

plans ont été suivis parfaitement lors du

départ pour les vacances ce qui a eu

comme impact un retour exceptionnel!

Merci à tous les entrepreneurs!

Lavage des mains

Distanciation sociale 2m

Prise de température

Protection faciale

Etc.

Continuons les bonnes pratiques reliées
à la COVID-19 

Retour du comité SSE

Le comité de direction SSE a été reformé.

Il comprend des représentants de Hatch,

Gastier, Fabmec, Jean-Benoit Pineault et

Rio Tinto. Il avait été temporairement

arrêté suite au confinement de la

pandémie. Le but du comité vise à

travailler en collaboration avec tous les

entrepreneurs pour atteindre en équipe

l’objectif zéro blessure, par choix. Les

entrepreneurs échangent sur les meilleurs

pratiques et s’inspirent les uns des autres

pour mettre des procédures en place.

Tous s'assurent que les mesures de

distanciation sont respectées lors de la

tenue de ce comité. 

Test de la Covid-19 pour les villes en
zone rouge
  
Au retour des vacances de la construction,

tous les travailleurs, qui sont allés dans

une zone à risque de transmission du

coronavirus, ont subi un test de dépistage

de la Covid-19. Heureusement, tous les

résultats des tests ont été négatifs. Ainsi,

les travailleurs ont pu réintégrer le chantier

sans problème!

Il y a de moins en moins de cas actifs de la

COVID-19 dans la région. Si nous y

sommes, c'est parce que nous avons

respecté toutes les mesures mises de

l'avant pour éviter la propagation du virus.

Nous vous demandons, SVP, de maintenir

les mesures de prévention au quotidien. 

Bon à savoir
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Nom pour l'info-travaux : le gagnant 

La Fournée      

La Ruche    

La p’tite brique      

L’ALVÉOLE        

LA CLOISON       

Le four-tout     

Le CarreFour       

Le Mensuel420      

L’inFOURmateur       

Quoi de neuf FAC-PAA      

PAA mal FACtuel         

FACtuel PAA à pas 

Nous étions à la recherche d’un titre de l’info-travaux. Les participants nous ont envoyé les

bonnes idées suivantes : 

   

 

La sélection a été difficile!
La gagnante est Madame Lisa Fortin de Refraco avec le

titre : La Fournée. Lisa nous a envoyé la description de

son titre : Ensemble de pièces, d'objets mis ensemble à

cuire ou à traiter dans un four. Ensemble de gens qui

participent à un même mouvement. (définition Larousse)

Madame Fortin se méritera un Coffret du Royaume, un

panier de produits du terroir d’une valeur de 75 $. Merci à

tous de votre participation! 

concours 

Merci à nos partenaires ! 
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